

EL MINISTRO DEL INTERIOR DIALOGO CON
PERSONALIDADES DEL AMBITO INDUSTRIAL

Señores: continuando con el programa hoy he tenido el placer de recibir en el Ministerio del Interior a cinco hombres destacados del ámbito industrial argentino, con quienes durante casi tres horas he tenido el gusto de poder dialogar sobre, fundamentalmente, esa propuesta que significan las Bases Políticas de las Fuerzas Armadas para el Proceso de Reorganización Nacional.

Al término de estas tres horas los ^{acompañé} a esta Sala de Prensa de la Casa de Gobierno. No hice una presentación formal para destacar a cada uno de ellos en la actividad que realizan porque son bien conocidos por todos ustedes y así lo han reflejado en estos días en la prensa.

Les recuerdo que son visitantes de la Casa de Gobierno para que los traten ordenadamente y les formulen los requerimientos que estimen convenientes.

PERIODISTA.- ¿Nos pueden dar un panorama general acerca del diálogo mantenido con el señor Ministro?

Sr. OXFORD.- Cada uno de nosotros ha tenido puntos diferentes. Yo he hablado algo sobre economía.

SR. JUAN THERAUD.- Yo hablé de la oportunidad y del tiempo de la posible salida política y del escollo que puede representar una salida excesivamente apresurada.

SR. ACEIRO.- Yo analicé mis impresiones sobre el panorama político e hice apreciaciones sobre la economía abierta. Lo beneficioso que es esta herramienta para lograr el desarrollo del país y de la elevación del estándar de vida y la necesidad de la eliminación de algunas de las desventajas relativas, que son sólo transitorias, que dificultan las ventajas de la economía abierta para que pueda aparecer con toda su fuerza en el mundo.

SR. VERZINI.- He tratado de señalar al señor Ministro la inquietud que tenía sobre el proceso que nos lleva a la Argentina que todos deseamos. Acentué el sentido federal de la República, y también he tocado acorramente el aspecto de los regionalismos en el sentido de que creo que debe ser algo natural - y no una cuestión de gabinete, sino un proceso de reorganización nacional que surga de la dinámica propia del país en toda su extensión.

SR. ROCCA.- Yo comencé planteando la preocupación de que las medidas coyunturales económicas, o la instrumentación económica, de alguna manera pudiesen dificultar en el futuro el diálogo que también se inicia y que el país necesita.

Planté la adhesión y la solidaridad que el país tiene con la política exterior; lo que significa la política nuclear y también la inmisicubilidad de la política económica y la política educacional, en lo que significa la política general.

Es decir, estos son tres aspectos que se entrelazan en forma absolutamente indisoluble y que no pueden considerarse, independientemente, los unos de los otros. También hice mucho hincapié en la necesidad de que en el futuro se instrumente algún sistema de participación institucionalizada de las Fuerzas Armadas en la seguridad nacional, tanto interna como externa, y en la formulación de la política exterior.

PERIODISTA .- Señor Roca: podría aclarar usted con mayor precisión este último concepto referido a la institucionalización de la participación de las Fuerzas Armadas en lo que hace a política exterior e interior?

SR. ROCA.- Sí, creo que todos estamos contestes de que las Fuerzas Armadas, en el futuro, cuando se abran las urnas o cuando se participe en la vida política nacional futura, tengan una participación en la seguridad nacional y en la formulación de la política externa. Creo que estos aspectos son indisolubles hoy en día e, indudablemente, éste es un concepto sumamente moderno de los países de Occidente, en los cuales las Fuerzas Armadas participan en las decisiones sobre estos temas.

PERIODISTA.- Señor Roca: propuso usted algún sistema efectivo de participación?

SR. ROCA.- No, ningún sistema; simplemente, enuncié el concepto, la idea.

PERIODISTA.- Señor Roca: usted afirmó que algunos perfiles de la política económica podrían dificultar el diálogo. Podría precisar un poco más esta afirmación?

///

SR. ROCA.- Yo planteé mi preocupación por las medidas instrumentadas por la política económica que le dificulten o que lo pudieran poner en dificultad el diálogo ^{en el} futuro, en la medida que no se obtenga el éxito que se desea.

PERIODISTA.- Por qué? En qué aspecto?

SR. ROCA.- Porque entiendo que un país que es solidario con un proceso tiene que mantener viva su solidaridad y en la medida que lo económico no funcione coherentemente y presente dificultades de alguna naturaleza, esto puede llegar a entorpecer, en el futuro, el diálogo que se ha abierto, el cual es sumamente positivo e importante para el país.

///

PERIODISTA.- Se ha hablado sobre el futuro de las organizaciones políticas actuales, si hace falta reconvertirlas, si hace falta la creación de nuevas fuerzas...?

SR. ROCA.- No se trata de eso.

PERIODISTA.- Se unió con el señor Ministro la actual situación económica que se observa en algunos sectores, fundamentalmente en la industria metalúrgica y textil?

SR. ROCA.- No se trata de eso en ningún momento.

PERIODISTA.- Vale decir entonces que usted está de acuerdo con la política económica?

SR. ROCA.- Lo he dicho con...

///

PERIODISTA.- Hay coincidencia respecto a este tipo de planteo, es decir, aspectos de la política económica podrían dificultar este diálogo que se ha abierto?

SEÑOR OXFORD.- Yo diría que cada uno de los presentes habla a título individual, y me parece que no sería justo que cada uno de las respuestas pretenda unanimidad de criterio con respecto al resto.

PERIODISTA.- Señor Roca: qué aspectos de la política económica le parecen beneficiosos, y cuáles son los que usted objeta?

SEÑOR ROCA.- No entré en ese tema en la conversación con el señor Ministro, de modo tal de no entorpecer este diálogo que se ha abierto, ni entrar en detalle, porque creo que en este momento el tema no sería motivo de conversación.

PERIODISTA.- Se ha hablado sobre el futuro de las organizaciones políticas actuales, si hace falta renovarlas, si hace falta la existencia de nuevas fuerzas...?

SEÑOR OXFORD.- No se tocó ese tema.

PERIODISTA.- Se analizó con el señor Ministro la actual recesión económica que se observa en algunos sectores, fundamentalmente en la industria metalúrgica y textil?

SEÑOR ROCA.- No se tocó ese tema en ningún momento.

PERIODISTA.- Vale decir entonces que usted está de acuerdo con la política económica?

SEÑOR ROCA.- No hemos dicho eso.

///

SEÑOR OXENFORD.- El diálogo que hemos mantenido con el señor Ministro del Interior estuvo referido al Documento propuesto por la Junta Militar, las Bases Políticas para el Proceso de Reorganización Nacional. No hemos tocado problemas coyunturales.

PERIODISTA.- Qué trascendencia le da usted a las consultas que viene realizando el gobierno en los aspectos político, económico y social?

SEÑOR OXENFORD.- Yo le atribuyo una importancia muy grande, porque me parece que las Fuerzas Armadas, a través del señor Ministro del Interior, buscan dialogar con todos los sectores integrantes de la ciudadanía del país. Me parece provechoso porque creo que va a enriquecer el contenido de las Bases Políticas y creo también que va a enriquecer el pensamiento de todos los que tengan la oportunidad de dialogar con el señor Ministro.

PERIODISTA.- Cuál será el aporte que el empresariado argentino ofrecerá para el mayor éxito del diálogo?

SEÑOR OXENFORD.- Es una pregunta algo difícil de contestar, porque el empresariado ha sido convocado para mantener un diálogo con el Ministro del Interior. Por eso hemos venido aquí, por eso hemos estado tres horas con el señor Ministro. Por supuesto, no podemos tener ninguna influencia sobre los otros sectores que van a dialogar con el Ministro.

SEÑOR THIBAUD.- Quisiera agregar que hemos podido dar nuestra opinión muy abiertamente. Entiendo que el principal aporte ha sido el de un diálogo franco y abierto.

SR. ACHIRO.- Me gustaría hacer una aclaración sobre este punto. Nosotros no hemos venido a título personal aunque somos del sector industrial. Cada uno de nosotros, además de ser industrial, es padre de familia, tiene hijos que van al colegio, quiere participar de la vida argentina.

Me parece que tiene una visión muy limitada de lo que es el industrial común aquel que lo encierra dentro del ámbito industrial que es sólo su actividad principal desde el punto de vista económico visual. Pero de ninguna manera es la actividad que lo absorbe todo el tiempo.

Piensen ustedes que puede haber algún sector en este momento de la vida argentina que se sienta ajeno a un llamado en el cual se están tratando principios como justicia, como libertad, como nacionalidad, y espera un aporte de la industria, un aporte de nosotros como ciudadanos, como hombres que vivimos en un país al que queremos, en el que queremos que crezcan nuestros hijos y queremos que se ensuce en esta senda por la que estamos empezando a recorrer. Por favor no nos miren como industriales solamente porque tendrían en ese caso una pobre imagen.

SR. OXFORD.- Quiero agregar algo. Personalmente creo que -lo dije en la reunión con el señor Ministro- la economía y las empresas de nuestro país, o de cualquier otro país, no constituye un fin sino un medio. Un medio que propenda a través del tiempo conseguir el bienestar de la población y el bienestar individual del hombre como ser humano.

PERIODISTA.- El objetivo de este diálogo, por parte de los Fuerzas Armadas, es el enriquecimiento de las Bases Políticas. ¿Hay algún aspecto que ustedes consideren enriquecible y ha sido señalado en este diálogo?

SR. OXFORD.- Efectivamente, hemos hablado de eso también. Creo que las Fuerzas Armadas en los últimos años han llevado sobre sus hombros la muy pesada y difícil tarea de la lucha contra la subversión, que no fue una guerra común como se establece hace muchos años, cuando se declaraba la guerra a un país y el país que lo hacía retiraba su embajador y el otro, a su vez, hacía lo mismo y, allí, prácticamente, comenzaba la guerra. Este tipo de lucha no se dio en nuestro país, no fue contra un enemigo en particular, sino que aquí ocurrió una guerra de guerrilla confusa y nitidamente definida por el hecho de que no se sabía dónde estaba, como ^{era} y quien era el enemigo.

En así, entonces, que creo que las Fuerzas Armadas al haber superado estos problemas han contribuido en mucho al hecho de que nosotros podamos estar aquí, ahora, dialogando con el señor ministro y las Fuerzas Armadas.

PERIODISTA.- Ustedes han mencionado la posibilidad de un acercamiento en la salida política, que se encamina a través del diálogo y de las Bases Políticas. Podría preguntarle qué tiempo demandaría esa salida política o qué lapso estiman conveniente?

SR. THIBAUD.- No se habló para nada de un tiempo, sino de un objetivo y se dijo que la inflación crónica que viene padeciendo la Argentina hace treinta y cinco años constituye un escollo para llegar a esa salida en tiempo demasiado corto. De allí, es creo que esto es lo primero y que es necesario erradicar la inflación, o, simultáneamente, con una apertura en forma gradual del debate político, podría venir lugar la erradicación de aquél. Por ello, se habló de un gradualismo político, pero sin fijar fechas.

///

PERIODISTA.- Usted dice que la inflación sería un escollo. Considera usted que ese es el escollo más difícil que impediría la salida?

SR. THIBAUD.- Yo soy industrial y por lo tanto los temas económicos son prioritarios para mí. El efecto de la inflación es un escollo muy importante, pero actualmente está en disminución, tal como lo hice notar en la reunión recientemente mantenida, por lo cual la cuestión es llegar a la convergencia, a una inflación reducida, que permita, entonces, el libre juego político.

PERIODISTA.- Con relación al diálogo, el gobierno manifestó que tenía como premisa fundamental el saber qué Argentina queremos todos. Pregunto, entonces, qué Argentina quieren los industriales?

SR. OXFORD.- Yo diría -se lo hemos expresado al señor ministro en el diálogo mantenido- que la Argentina que desean los empresarios -repetiendo sus palabras- está en las palabras escritas en las Bases Políticas. A mí me parece -y así también lo han manifestado mis colegas en esta reunión- que ^{hay} muy poca gente que discrepe con las Bases Políticas del Proceso de Reorganización Nacional. Esta es la Argentina -lo repito- en la cual nosotros quisiéramos vivir.



PERIODISTA.- Señor Ministro: ¿quién será el próximo invitado a dialogar?

Sr. MINISTRO.- He dicho que esa información la van a tener con cuarenta y ocho horas de anticipación. Desde el mes de diciembre estoy anunciando que voy a aprovechar ^{la} Semana Santa para tomar un breve descanso. El lunes de la próxima semana el Excelentísimo señor Presidente dirigirá un mensaje al país, y a partir del lunes siete de abril vamos a reiniciar el diálogo.

- - - - -

Buenos Aires, 28 de Marzo de 1980.-